

Chers frères et sœurs, l'Évangile de ce Dimanche, pour nous qui sommes baptisés et engagés à vivre en enfants de Dieu et en frères et sœurs de tous, cet Évangile, c'est comme une sonnerie de rappel...

une sonnerie qui nous rappelle au lendemain de la fête de tous les saints que nous sommes appelés à devenir saints comme Dieu est saint, c'est-à-dire à **devenir Amour comme Dieu est Amour.**

Saint Paul nous le rappelait aussi dans sa lettre aux Éphésiens que nous avons relue jour après jour aux messes des semaines passées : « *Dieu nous a choisis pour être saints devant Lui dans l'Amour* » (Éph.1, 4) « *Restez enracinés dans l'Amour, établis dans l'Amour.* » (Éph.3, 17)

Ce n'est pas nouveau... puisque Jésus cite deux passages de l'Ancien Testament : « *Aimer Dieu de tout son cœur, de toutes ses forces,* » (Dt 6,4) ...et « *aimer son prochain comme soi-même.* » (Lv 19,18) et que nous ne nous lassons pas de chanter ces psaumes de l'Ancien Testament : Ps 17 : « *Je t'aime Seigneur !* » - que nous venons de chanter - Ps 88 : « *L'amour du Seigneur, sans fin je le chante.* », et ce psaume 135 qui nous fait redire 26 fois : « *Éternel est son amour !* »

En vérité, c'est Dieu d'abord qui nous aime de **tout** son cœur, de **toutes** ses forces... Il est passionné de nous... et c'est pourquoi nous sommes appelés à être des passionnés de Lui, **des passionnés de son Amour !** Est-ce un commandement ? ... C'est plutôt le mouvement spontané de l'Amour : **répondre amour pour amour !**

Ce qui est nouveau avec Jésus, c'est qu'il réunit les deux commandements - aimer Dieu et aimer son prochain - devenus en Lui indissociables ... Il va nous le montrer par toute sa vie, et surtout sur la Croix, où il nous manifeste à la fois son amour total pour le Père et son amour total pour chacun de nous.

Nos frères martyrs de Notre Dame de l'Atlas en Algérie nous l'ont aussi démontré.

Il n'y a plus qu'un seul commandement, le commandement de l'Amour.

Jésus nous le dit juste avant sa Passion :

« *Voici mon commandement :*

c'est de vous aimer les uns les autres comme je vous ai aimés. » (Jean 15, 12).

« *Comme je vous ai aimés* », cela veut dire : en tenue de service, et en donnant sa vie pour que nous devenions tous fils du Père et frères de tous. Ainsi, cet unique commandement que nous donne Jésus comprend l'amour du Père, l'amour du prochain, et aussi l'amour de soi-même ! Ah ! L'amour de soi-même, frères et sœurs,

c'est indispensable pour aimer son prochain « *comme soi-même* », et c'est impossible sans nous aimer nous-mêmes comme Dieu Lui-même nous aime... avec la même Miséricorde !

Ce qui est nouveau aussi avec Jésus,
c'est qu'il nous demande de nous pardonner 70 fois 7 fois - c'est-à-dire : à l'infini - et d'aimer nos ennemis, et de priez pour eux :
vous voyez, il nous demande une entière BIENVEILLANCE pour tous.

Et puis il transforme le commandement d'« *aimer son prochain comme soi-même* » en un nouveau commandement : **fais-toi le prochain de tous !**
Et c'est justement ce qu'il a fait pour chacun de nous, il s'est fait notre prochain...
par sa Naissance sacrée, et par sa Mort sacrée,
et maintenant par sa Présence sacrée au milieu de nous...
et EN CHACUN DE NOUS,
et par le don sacré du SAINT-ESPRIT qui répand son AMOUR dans nos cœurs.

**VOILA LA NOUVELLE ET ETERNELLE NOUVEAUTÉ
QUI NOUS TRANFIGURE PEU A PEU DEPUIS NOTRE BAPTÈME
ET QUE NOUS CÉLÉBRONS ET RECEVONS A CHAQUE EUCHARISTIE !**

Frères et sœurs, en vérité, le Père et le Fils et le Saint Esprit sont dans nos cœurs,
I'Amour palpite dans nos cœurs !

Le pape François nous le rappelle avec sa toute récente encyclique :
« **Dilexit nos** », « Il nous a aimés. » **Oui, il nous a aimés...**
Le père en nous donnant son Fils, le Fils en se donnant à nous...
jusqu'à déposer son Cœur sacré dans nos cœurs...

Et c'est pourquoi nous pouvons aimer comme Lui, ...par Lui, avec Lui, et en Lui,
et c'est pourquoi nous pouvons « aimer de tout notre cœur, de toutes nos forces... »,
.... **Aimer avec son Amour**... gratuit, inconditionnel, totalement miséricordieux,
à la fois universel, et si personnel que chacun de nous peut dire :
« Jésus Sauveur, souviens-toi que c'est pour moi aussi
que tu es mort d'Amour sur la Croix. »

Et c'est pourquoi nous pouvons répondre à l'Amour par l'Amour,
... avec joie, avec ferveur !
...la joie vitale d'être aimé, et de pouvoir aimer.

Quelle joie de se savoir créés par l'Amour, de se savoir rénovés par l'Amour,
et de se savoir désirés pour une Eternité d'Amour préparée pour nous....
« Amen, je te le dis : aujourd'hui, avec MOI tu seras dans le Paradis. » (Luc 23,43)

Cette joie, c'est aussi la joie de devenir DON, comme Lui-même est DON,
de devenir ainsi vraiment nous-mêmes
pleinement fils et pleinement frères...

Alors, avec le bienheureux frère Christophe de Tamié et de Tibhirine,
je vous souhaite de pouvoir dire :

« *Je suis aimé,*
cette certitude m'oblige au DON
afin que le monde sache qu'il est aimé d'Amour. »